

# 生徒指導部だより

京都府立南陽高等学校 生徒指導部

平成30年12月21日

## 冬休みを有意義に過ごそう

いよいよ冬休みに入ります。年末年始は生活リズムが崩れがちです。きちんと自己管理をし、計画的な生活を心がけましょう。充実した生活が送れるよう、保護者の皆さんにも、御理解と御協力をお願いいたします。

### 1 いじめについて、ふりかえろう

10月に、いじめに関する調査を行いました。「いじめ」とは、「当該生徒が、一定の人間関係にある者から、心理的または物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものも含む）によって、心身の苦痛を感じているもの」と定義されています。

今一度、ふりかえってみましょう。あなたが軽い気持ちでしているいじり・ふざけで、誰かの気持ちを傷つけていませんか。また、あなたの周囲からの行為によって、あなたがつらい思いを我慢していませんか。そして、あなたの周りの人がつらい目にあっているのを、傍観していませんか。

いじめは人を深く傷つける行為であり、絶対に許されないことです。安心して何事にも全力で打ち込めることができる学校生活が送れるように、一人一人が高い人権意識を持ち、お互いがお互いを認め合える雰囲気づくりをしていきましょう。

### 2 交通安全を心がけよう

10月24日に1年生に対して交通安全教室を実施しました。警察の方や自動車教習所の方から、事故に遭わない・事故を起こさないための注意点や、登下校時の危険なポイントについてお話をいただきました。また、これをうけて、10月24日に、PTAの方と共に下校視察を行いました。

皆さんは交通ルールを守って登下校できていますか？以下の項目は自分にも当てはまっていませんか？

①	道いっぱいに広がって歩いている。	特にイオンモール東側の線路とイオンの間の道で目立ちます。一般的な通行の妨げになっており、しばしば近隣の方から注意を受けています。
②	スマートフォンを見ながら、イヤホンを装着しながらの登下校をしている。	後方から来る他の歩行者や自転車・自動車に気づくことができません。また、日暮れの時間帯には、痴漢被害に遭う恐れもあります。
③	横断歩道のない道路を渡っている。	非常に危険です。また、万が一事故が発生した場合、ドライバーの責任が問われるだけでなく、歩行者の過失を問われることになります。
④	自転車の乗車マナーが悪い。	特に並走をしている自転車が気になります。また、スピードの出しすぎ・飛び出しをしないよう、十分注意してください。夜には無灯火運転をしないようにしましょう。

今一度、自分の交通マナーを見直し、被害者にも加害者にもならないよう、安全な登下校を心がけてください。近隣の小学生、中学生の手本となるような登下校を心がけましょう。

危険行為を繰り返すと、「自転車運転者講習」の受講が義務になります！

※自転車運転者講習とは…信号無視や一時停止など、政令で定める14項目の危険行為を3年に2回行った自転車運転者に命じられる講習のこと。受講命令に違反した場合、罰則（5万円以下の罰金）の対象となります。（交通安全推進会議ポスターより）

危険行為とは…

- ◆信号無視 ◆一時停止 ◆制動装置不備の自転車の運転
- ◆安全運転義務違反（運転中のスマホ・イヤホン使用・傘さし運転など）
- ◆左方車優先妨害 ◆右折時・直進車や左折車への通行妨害
- ◆歩道での歩行者妨害等 ◆歩行者用道路での歩行者妨害
- ◆歩道通行や車道の右側通行等 ◆路側帯での歩行者の通行妨害
- ◆通行禁止道路（場所）の通行 ◆優先道路車妨害等
- ◆環状交差点安全進行義務違反等 ◆酒酔い運転

### 保護者の方々へ、車での送迎についてのお願い

車での送迎は、病気や怪我等、特別な事情がない限り御遠慮ください。特別な事情があつて車での送迎を要する場合は、正門から学校敷地内に入った後、降車してください。混乱を避けるため、できるだけ8時10分までにお願いします。交通渋滞や近隣住民の方の迷惑となりますので、住宅街はもちろんのこと、通用門付近や校門周辺での駐停車は御遠慮ください。

### 3 SNSの利用について見直そう

Twitter、Facebook、LINE、InstagramなどのSNSによって起るトラブルが増加しています。たとえば、以下のようなものがあります。

- ・書き込みの時間帯から、一日の行動パターンを他人に把握され、ストーカー被害に遭ったり空き巣に入られたりする。
- ・何気なしにアップロードした画像に住所や友人関係が特定できるような情報が入っている。
- ・LINEなどで、表情が見えない文字だけのやり取りにより、誤解が生じて友人関係がこじれてしまう。
- ・自撮り画像による児童ポルノ被害。

LINEなどの文字によるやり取りにおいては、自分が意図したことと違った形で相手に伝わることがあります。誤解を生む表現はないか、相手はどう感じるか、よく考えてからメッセージを送信しましょう。

また、個人情報をネット上にアップすることは、自分自身や周りの人を危険に巻き込む恐れがあります。セキュリティ・安全面の観点から、自分のSNSツールの使い方について見直し、正しい判断で関わっていくようにしていきましょう。

SNSについて、タレントのりゅうちえるさんは、以下のような記事を投稿されています。

## じぶん流@SNS

### 伝えたいから投稿は真剣

タレント りゅうちえるさん

ツイッターとインスタグラムを主に使っていて、1日1回は投稿したり「いいね！」を押したりするようにしています。

ツイッターを始めたのは高校生のころ。僕はちっちゃいころから個性的で、バービー人形で遊ぶことが大好きだったり、男子が普通にハマるカードゲームにハマらなかつたり。でも、「普通」って簡単に言うけれど、何でそれが普通って決めつけられるんだろうって思っていました。

中学校の時、浮いちゃうのが怖くて、自分を隠したんです。友達には偽りの自分で判断されて、でもそうさせているのは自分自身で……。もどかしくて、人生を変えたいと思って、高校は地元の子がいない所にしたんですね。

SNSに居場所を作ろうと思って、ツイッターのプロフィルには「ちえるちえるランドの王子様」って書いて自分の世界観を発信しました。否定的なコメントをする人もいたけど、フォロワーがどんどん増えて自信も出てきました。学校には原宿カルチャーのファッションで、メイクもして行きました。SNSがいいクッションになって、みんなにも受け入れてもらえるようになりました。

上京してテレビに出るようになった後、投稿が炎上っぽくなこともあります。色んな人の意見があって、「なんで」って思うこともあったけど、感情的に言い返しただけでは伝わらないなって。だから普段から投稿する前には、(モデルで妻の)ペコりんに「これ伝わると思う?」とか相談します。感情的に書いちゃうと、「伝え方が悪い」って言われたり、違う方向に話題がいつたりする。本当に伝えたいのであれば、真剣に見つめ直して相談してから投稿するっていう感じですかね。

もちろん発信し続けるのは怖い時もあるし、ニュアンスが違う見出しでニュースになっちゃうこともあります。だけど、自分を隠して我慢する必要はないなって。

SNSは自分の居場所として作っちゃうのがいいと思います。だけど、気をつけないといけないこともある。僕が高校生の時、同級生が投稿した自撮り写真にお酒が写っていて、炎上して出席停止に。その時はみんな、「自業自得じやん」ってシビアでした。一般人でも、自分の画像を載せてプライバシーを見せるのは変わらない。世の中に発信する重みと責任を持ってやるべきです。

(朝日新聞 平成30年11月19日)

### ！注意喚起！

#### 自画撮りは絶対にやめて！

スマートフォンの普及などを背景に、子どもたちが自分の裸を撮影した「自画撮り」による児童ポルノが増加しています。

児童ポルノといえば盗撮や強制わいせつながら想起されますが、昨年検挙された児童ポルノ事件の被害のうち、約4割が自画撮りによるものとなっています。被害者が自ら進んで犯罪に加担してしまうケースも少なくないといいます。昨年から今年にかけて、中高生の被害が増加してきています。

いったん写真がインターネット上に流出すると、回収は非常に困難になり、拡散されたり脅迫されたりして、将来にわたって苦しむことになります。交際相手や友達などの信用している相手であっても自分の裸の写真を絶対に送ってはいけません。面識のない者に対してはもちろんのことです。また、自分がスマートフォンに友人の裸の写真を収め、検挙されてしまう例もみられます。

軽い気持ちで自分や他人を危険に晒す行為を行わないよう、確かな人権感覚・情報リテラシーを身に付けていきましょう。

## 4 落とし物・盗難について

最近、生徒指導部に届く落とし物の数が増えています。それらの多くは、名前が書かれていないために持ち主が分からず、保管されたままになっています。持ち物には必ず名前を書きましょう。

また、大変残念なことに、盗難被害が起こっています。注意喚起や更衣室の施錠、校内巡回等を行っていますが、自分でも鍵付きロッカーを正しく使用し、荷物の管理をしっかりとして犯罪を未然に防ぐよう努めてください。また、鍵付きロッカーの暗証番号は定期的に変更しましょう。貴重品は学校に持つて来ないのが一番ですが、やむをえない場合は、貴重品を身に付ける、先生に預けるなどの対処をしてください。教室移動時はカーテンを開け、カバンのファスナーは必ず閉めましょう。

### 「盗難防止三原則」

- 一、貴重品を持って来ない。
- 二、貴重品は身に付ける。
- 三、貴重品は先生に預ける。



## 5 お知らせ

### (1) 「学割証交付願」について

旅行をする際に利用できる「学割証交付願」は事務室にあります。保護者印・担任印・生徒指導部印が必要ですので、期間に余裕をもって申し込んでください。

証明書の交付は申請日の翌日です。事務室の窓口受付は8:30～17:00、年末は12月28日まで、年始は1月4日からとなっています。

### (2) 始業式について

始業式は1月8日（火）です。校時や課題テスト実施の有無などを確認しておきましょう。

最近ネクタイ・リボン忘れが目立っています。家を出る前に身だしなみを整えましょう。服装・頭髪違反等のないように、始業式には元気に登校してください。

### <3年生の皆さんへ>

#### 【自動車教習所入所について】

卒業等が見込める生徒に限り、特別に自動車教習所の入所について許可します。

ただし、次の規定を守らなければいけません。違反者には、許可を取り消すとともに厳しい指導を行います。特別許可の申請については、担任の先生まで相談すること。

・必ず学校での手続きを行い、許可を受けた上で教習所に申し込むこと。

・教習所への入所日は2月1日以降であること。

・免許の取得は卒業式の日以降であること。

・登校日は必ず出席すること。

良いお年を  
お迎えください。

